

Presidenta del INE propone a un paisano como su mano derecha

FABIOLA MARTÍNEZ
Y LILIAN HERNÁNDEZ

Guadalupe Taddei, presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), propuso a Roberto Carlos Félix López para ocupar la Secretaría Ejecutiva del organismo.

En este tercer intento para definir al responsable definitivo de esta importante posición, en el instituto se destaca que la designación sería histórica, al ser la primera vez que el INE aplica medidas afirmativas internas a favor de una persona LGBT+, de la diversidad sexual.

Para la aprobación de la propuesta se requiere mayoría calificada, esto es, ocho de los 11 votos posibles en el Consejo General. En las dos ocasiones anteriores, Taddei no ha logrado el objetivo de colocar en la Secretaría Ejecutiva a una persona de toda su confianza, aunque al igual que sus antecesores, insiste en asegurar la mancuerna con alguno de sus colaboradores más cercanos.

Antes, el rechazo se debió a la oposición del bloque integrado por seis consejeros, contra cinco del lado de la presidenta. La primera

opción fue Flavio Cienfuegos, hoy jefe de Oficina de la Presidencia del INE, y la segunda fue la ex consejera Adriana Favela, quien de último momento declinó. Luego buscó alentar una terna de mujeres, pero le argumentaron que las candidatas no cumplían con el perfil.

Félix López es abogado, con especialidad en derecho internacional privado, trabaja desde agosto pasado en el instituto, primero como coordinador estratégico y secretario técnico de la Presidencia y ahora como jefe de Oficina de la propia Secretaría Ejecutiva. El puesto número dos del INE tiene la responsabilidad de la administración, finanzas y representación jurídica del organismo; el área es además el mando de toda la estructura central y descentralizada y acumula una veintena de funciones vitales para su operación y la organización de los comicios de 2024.

Félix López es de Hermosillo, paisano de Taddei, y ocupó la misma función, como secretario ejecutivo del Instituto Electoral de Sonora, de noviembre de 2014 a marzo de 2020, aunque desde 2002 ha tenido otros cargos relacionados con el ámbito electoral.

REFORMA



Especial

■ Guadalupe Taddei y Roberto Carlos Félix López coincidieron en el Instituto Electoral de Sonora.

Quiere Taddei a paisano en Secretaría Ejecutiva

REFORMA / STAFF

Roberto Carlos Félix López, originario de Sonora y cuya experiencia electoral la formó en esa entidad, fue propuesto al Consejo General del INE por su paisana Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto, como titular de la Secretaría Ejecutiva.

Taddei presentó ayer a los consejeros del INE, en sesión privada, a Félix López, integrante de la comunidad de la diversidad sexual, y quien actualmente es Jefe de Oficina de la misma Secretaría Ejecutiva.

Félix López estuvo en el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Sonora, del cual Taddei también fue presidenta, de 2014 a 2020, y fue hasta mayo de este año que llegó al INE con el cargo de Secretario Técnico de la Consejera Presidenta.

Taddei necesita los votos de al menos 8 de los 11 consejeros para sustituir a María Elena Cornejo Esparza, quien se desempeña actualmente como encargada de despacho de dicha Secretaría.

La Secretaría Ejecutiva es la plaza más importante del INE, pues es la mano derecha de la presidencia

del órgano electoral, supervisa el trabajo de direcciones, unidades y delegaciones estatales y distritales.

También está a cargo de la Unidad de lo Contencioso Electoral -que recibe las quejas de partidos y candidatos-, diseña el presupuesto y avala las plazas a cubrir.

La Secretaría Ejecutiva del INE opera con encargado de despacho desde abril de este año, luego de que en marzo Edmundo Jacobo renunció al cargo que ocupó durante 14 años, desde 2008.

Jacobo dejó el INE junto con Lorenzo Córdova -quien concluyó su periodo como consejero-, luego de que le ganó a la 4T un amparo para ser reinstalado en su cargo, del que había sido destituido en el marco de la reforma electoral denominada "Plan B", impulsaba por Morena.

En abril, Miguel Ángel Patiño fue designado encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva, pero en julio pasado lo sustituyó María Elena Cornejo Esparza.

Taddei designó a Cornejo luego de su fallido intento de colocar a su jefe de asesores, Flavio Cienfuegos, y de que su segunda opción, la ex consejera Adriana Favela, declinó de último momento para ser nominada.